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AU DIALOGUE
CITOYEN

Où trouver l’information pour suivre une formation  ? Vers qui se tourner pour nous accompagner  ? Qu’est-ce que le 
Conseil départemental peut faire pour nous ? Autant de questions que les jeunes, débordant d’ambitions et de rêves, ont 
posées mardi soir au Café Charbon, pour l’étape neversoise d’Imagine la Jeunesse !

La quatrième rencontre citoyenne Imagine la jeunesse a rassemblé plus de deux cents personnes au Café Charbon. Une mosaïque de 
vies, de projets et d’ambitions : collégiens, chefs d’entreprise qui ont fait le choix de créer leur activité dans la Nièvre, jeune interne en 
médecine porteur d’espoir. Autour d’eux, à leur écoute, prêts à les épauler, des sapeurs-pompiers et des gendarmes voisinaient avec 
des intervenants du champ social (centres sociaux, Bureau Information Jeunesse, Mission locale, ADESS, etc.) et les élus de Départe-
ment.
Au fil des témoignages, une évidence s’impose : les jeunes sont préoccupés par leur avenir. Ils ont besoin de soutien : où trouver le 
bon interlocuteur pour faire un choix de formation souvent décisif ? Quels moyens ont-ils ? Faut-il absolument quitter la Nièvre ?

Jade rêve d’être réalisatrice, elle veut se donner tous les moyens pour y parvenir : « Si tu as la volonté, tout est possible dans 
la Nièvre ! ». La collégienne est optimiste, à l’instar des toutes les interventions de ses camarades qui croient en la jeunesse 

et se sentent capable de réussir si les « moins jeunes » sont là pour les aider. Ces interrogations ne sont pas restées sans 
réponses. Comme pour chaque réunion, le débat a cédé la place à des entretiens en tête à tête entre les jeunes, les 

partenaires du Département et les adultes référents, volontaires pour mettre du réel sur les projets.

Imagine la Nièvre saison 2 a pour principale ambition d’écouter la jeunesse et surtout 
lui apporter des réponses concrètes au cas par cas, ne plus plaquer un modèle 

mais tenir compte des individus.
Face aux questions et envies exprimées par ces jeunes, Fabien Bazin,       

président du Département, s’avoue ravi de cette libre expression qui 
se traduira en engagements : « On ne passe pas à l’action tout 

seul. L’addition des bonnes volontés fera qu’il y aura des 
suites et des actes. »

CROIRE EN SES RÊVES ET SE DONNER TOUS LES MOYENS POUR QU’ILS DEVIENNENT RÉALITÉS
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Aboubakar, 
collégien de 4e 

à Adam-Billaut
On me donne une feuille à rendre le lende-

main pour mon orientation  ; c’est un choix 
pour une vie, c’est important. Il faut avoir 
toutes les informations pour faire ce choix. 

Les réunions, c’est bien mais on a besoin 
d’actes après les paroles. Il faut miser 

sur la jeunesse, c’est elle l’avenir ! 

Simon, 
créateur de 

l’entreprise Losanje 
à Nevers

Je suis parti faire des études ailleurs. Je 
vous confirme qu’il est possible d’entre-
prendre dans la Nièvre, de créer des 

industries nouvelles et écorespon-
sables. Il faut croire en soi et 

se donner les moyens de 
réussir.

Nour, 
19 ans, 

étudiante en BTS
J’ai réussi à avoir mon bac, j’ai travaillé dur 

pour l’avoir. Maintenant je fais un BTS com-
mercial mais c’est dur pour trouver une en-
treprise. Les portes restent fermées alors que 
toute la formation est prise en charge, c’est 

fou ! C’est un vrai parcours du combat-
tant, il faut vraiment rester motivée 

pour s’en sortir... Et j’ai trouvé !

Antoine, 
22 ans, créateur de 

l’entreprise Page 404
Je suis handicapé, je suis sourd et j’ai réussi 
à créer une entreprise dans la Nièvre. Je n’ai 
qu’une chose à dire  : si vous avez un rêve 

vous pourrez le réaliser. Il existe des struc-
tures pour vous aider, il faut y aller...Le 

seul frein, c’est vous-même. 

Soraya, 
collégienne 

à Adam-Billaut
J’ai fait Imagine la Nièvre saison 1, et 
je suis là pour la saison 2. Est-ce que, ce 
qui sort des vidéos va se réaliser ? On a 
besoin d’aide : les réunions vont-elles 

aboutir à quelque chose? Quelles 
sont vos pistes pour l’avenir ? 

Manon, 
17ans et demi, 

placée sous l’autorité 
du Département

J’aimerais qu’il soit donné plus de moyens 
aux éducateurs pour qu’ils puissent remplir 
leurs missions correctement. Ce qui serait 
bien, ce serait d’avoir des rendez-vous entre 

éducateur et enfant placé, sans la famille 
d’accueil, pour pouvoir librement 

s’exprimer. Je pourrais faire mes 
choix pour mon avenir.


